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我有幸担任了在我校举行的广德
县首届企业职工技能大赛数控车技能
大赛的评委。

比赛开始后，第一组选手进场。比赛紧张
进行，许多选手对机床面板不是很熟悉，便有点
着急。有的想问我们，因为不是机器原因，我们
不会也不能回答他们，但是告诉选手机床没有
问题，请自己解决。他们便在面板上试着找，看
怎么能够手动、手轮方式操作，程序如何编辑进
去。他们不愧为有经验的师傅，经过尝试，有几
位很快就能够正常操作使用了。还有原来操作
的不是 FANUC系统，这更加具有挑战，好在他
们沉着应对，慢慢也能够进行操作了。还有几
位有点急，程序已经弄好了，最后选择放弃，如
果他们能够坚持，应该能够操作加工出工件。
我们能够看得出他们很不甘心，都觉得如果不
是系统原因，技术不是问题。实际上还是没有
很好的比赛心理，没有克服困难的信心，以为其
他会操作的选手熟悉我们大赛的机床，造成工
件没有完成。

第二场比赛选手进来之后，同样面临第一

场比赛的问题，但是有一位选手一直在认真操
作，没有一点问题。我们都以为他对比赛机床
很熟悉。有位选手一直很急，一边在机床上纳
闷程序怎么就输入不进去，一边小声说着在厂
里不是这样的系统，一会又着急刀架怎么就移
动不了呢。过了一会他也把程序编辑进去了，
因为有些紧张，多输入了一些指令。他想看看
自动能不能运行，机床提示格式错误，他却认为
是机床不会操作原因，总是问自己，对得呀，怎
么就不行呢，不能自动加工呢？又开始找手轮，
好不容易找到手轮方式移动刀架时，他却把手
轮放在倍率1及倍率10，刀架移动的很慢，然后
他又把倍率放 1000，结果还是移动的很慢。他
唯独没有把手轮倍率放 100。手轮方式移动刀
架过程中，他根本没有看位置变化的数据显示，
也没有冷静思考，反而失去了很多时间，不能够
沉着应对大赛出现的情况，这也同样反映出大
赛需要选手有很好的心理素质和应变能力。他

认为实在是自己不熟悉FANUC系统，强调在厂
里自己是广州系统，实际上两者编程是一样的，
只有少许的区别。机床面板即使不一样，机床
功能是一样的，功能按钮显示有区别，简单操作
应该没有问题。最后感觉时间不够了，以为加
工不出来，选择放弃。从这次比赛能够看出，作
为一个比赛选手出了问题要想办法解决，不要
想的太复杂。比赛要有方法，不能轻易放弃的，
三等奖一般坚持到最后的都能够得到。

第二场比赛结束交工件的时候，那位一直
在认真操作加工的选手将工件交上来时的一句
话，让我们惊叹。他说：“我没有找到手轮，用手
动对刀，好不容易才把工件做出来。”真是出乎
我们的意料之外！他一直在从容的做着，没有
一点点慌，圆满完成了这次比赛。果然在后来
的测量评分时，他是一等奖获得者。一个二等
奖获奖者也是平时用的广数，还有一个获奖者
因为紧张，工件夹短了，最后20分钟，他从容面

对，又重新夹了工件，但由于时间不够，
槽和螺纹没来得及加工，不然成绩会更
好。

从选手反映情况来看，他们在企业技术都
很高，只要工件加工出的部分，尺寸把握的很
好。说明企业对产品质量和技术人员的职业素
养要求很高。

其次这次评分很公平。测量评分是关键一
步，主评委老师严格要求以事实为主。选手经
过抽签进场，之后又一轮抽工位号。我们评委
老师对选手一视同仁，所有问题他们自己解
决。测量评分由宣城职业技术学校的老师来完
成，他有大赛评委经验，而且测量很仔细。我们
又对尺寸测量进行校对，力求做到每个尺寸精
准测量。通过对选手工件的测量，感慨他们不
愧是生产高手，如果不是机床面板不熟悉，相信
很多选手都能够加工出工件。这反映出生产技
术人员的职业素养，有责任心和技术水平。

通过这次参与职工技能大赛，给我们的启
示是，大赛不仅仅重在参与，更重要的是挑战自
己。

九月的梦，似灼烧的骄阳，洁白的
身躯，泛着一丝红晕；似泪痕中渐流的

落雨，暮色而上的冰清，渗染着不悔的决
心。在初心永恒的九月，进入一个看似平
凡的校园，却遇见一个不平凡的你，有了一

份不平凡的工作，拥有一段不平凡的经历。
曾经多次幻想过它的模样，在我的幻想

里：它是神秘的，它是严肃的，它是忙碌的，它是荣
耀的，它是幸福的……所期待的，或许也无需再等

待；所遐想的，也不必如痴画般沉迷。那是“至高”的
领袖者，迷失方向的指引者，永远矗立在千人之中

的最高峰——学生会。
为期一周的军训时光转瞬即逝。初次进

入偌大的校园，我还是不经世事，充满懵懂的
少年，如今竟恍然成为学生会的一
员。独自回想，当日面试的紧张，似乎

还“心有余悸”。幸运的现在这份“工作”
似乎让我突然有了使命感，浑身上下洋溢
着昂首向前的勇气。初次接触学生会事
务的好奇，对那份“工作”的执着与信念，不屈
与毅力，将会造就一个独一无二的自己。

欢喜与迷茫交织着，怀着希望，昂首挺胸地
向前。

也许以后面临的困惑不止眼前；以后面对的困
境也无法想象。当初心再一次与永恒并齐，无论忧
愁或欢喜，命运依旧掌握在自己手里。

坚持不懈地努力，是自己在不断地向着梦
想，向着希望前行。短暂的失意未必是失败，
如果不选择奋斗，又何来的成功？

我有梦，而这个梦，很纯粹……
燃梦，通往前方的九月之旅已

经启程：未来，无限可能！

秋天的美无以言表。秋天的景色太招人喜爱了，那醉人的
景会让人留恋忘返!迷人的身影和诱人的芳香美彰显得淋漓尽
致。她的魅力让人陶醉 。

当清晨第一缕凉爽的秋风从窗外吹走了我的倦意，当第一
片秋叶从枝 头随风飘落，无声的掉落在沉稳的大地上，我确定
闻到秋天的味道，听到秋的脚步，她来了。

“停车坐爱枫林晚，霜叶红于二月花”是唐代诗人杜牧对秋
的赞美。秋风无情地吹落一片片秋叶，同时又挽着它在空中舞
蹈，温柔的送至大地。一片、两片、三片……将大地染成金黄，渲
染一派悲秋的气氛。行走在这“地毯”上，不时发出“沙沙”的声
音，秋风拂过我面颊，微凉又不失温柔，此时一片落叶恰巧落在
我的脸上，我睁开眼，眼前的画面令我惊叹——由于风伯伯用力
过大,林中的叶子纷纷飘落，形成一幅绚烂的落英缤纷的景象。它
们如一只只婀娜多姿的精灵，又像枯叶蝶般在静寂的林中翩翩起
舞，享受最后的自由、潇洒。“落红不是无情物，化作春泥更护花。”

“春种一粒粟，秋收万颗种”，秋天是成熟的季节，是农民伯
伯们喜笑颜开的季节。跟我来，走过田间，看，玉米笑开了怀，高
粱笑弯了腰。抬眼望去，秋风拂过那片片庄稼，掀起千层波浪，
五谷飘香，人们欢快的笑声在农田的上空回荡，收割机也不停地
工作，发出声响，好像也是为农民伯伯高兴呢，更为农家的丰收
增添了许多热闹。

秋，是大自然最真挚的礼物，它的美无以言表，回味无穷。

世界上有这样一种东西，重复地
承受高温然后冷却，再予高温，又冷
却，也不会变质变碎，那就是蜗牛的
壳。2019年 8月 23-25日，我有幸参
与了宣城市机械电子工程学校为期
两天半的新任教师培训。我是 2019
届应届毕业生，是一名年轻的中共党
员，也是一位即将踏入杏坛的新任教
师。为我们这群新鲜血液注入能量、
传授经验、给与指导的是一些有着丰
富阅历、善于“传道授业解惑”、专注
于职业教育教研工作前沿的前辈
们。因而我把自己比作是一只蜗牛，
要想达到前辈们的教育境界及水平，
我得像蜗牛一样，耐着性子一步一步
地往前走。

实事求是地说，我是一个没有任
何教学经验的新老师，我不知从何处
开始谈教育、不知如何教育、不懂怎
样才能实现教育效果。可我是一个
有教育资格的“蜡烛”、一个充满正能
量、潮气蓬勃且有理想信念的青年教
师，正因为如此，我对未知的教育工
作充满着信心与期待。我是一个通
过普高考取大学的学生，也就意味着
我对职业教育的方方面面处于一无
所知的状态。但也是因为年轻，所以
总是对新鲜事物充满着好奇心、愿意
并且敢于去尝试甚至去创新。

在我看来，教育学生就是带着蜗
牛去散步，让我们的教育慢下来，前
行路上偶尔退一退，给头脑以思考的
空间，让我们可以有时间反思每步是
否沿着初心一路前行，让心灵赶上自
己的脚步。慢下来，心才能定下来，
教育才能开出智慧之花。2018年 12
月，《人民日报》刊登过一封写给当代
青年的信，有这么一段话刻在了我的
心里：“你所站立的地方，正是你的中
国；你怎么样，中国便怎么样；你是什
么，中国便是什么；你有光明，中国便
不黑暗。”正是因为“科教兴国”的战
略，当代青年同胞们肩负着实现中华
民族伟大复兴的使命、实现自我价值
与社会价值的重任，才使得教育这项
事业在你我心中的分量如此之重。
可当今世界，“快”是制胜法宝。出门
有“高速”，就餐有盒饭，打开电脑，几
分钟之内便“网尽天下”。于是，“快”

成了我们的口头禅。“快点起床”、“快
点做作业”、“快点吃饭”、“快点睡
觉”……声声催促让我们变得焦躁不
安，孩子们也变得浮躁，失去耐性。
我们习惯于责怪孩子动作拖沓，像蜗
牛爬行，却忘记了，他才是自己生命
的主人，一切进步与成就都有发生的
时间和规律。牵着蜗牛去散步，我们
才能闻到空气中淡雅的花香，才能感
受到夜风的温柔，才能聆听到虫鸣鸟
啼的婉转，才能欣赏到满天星斗的亮
丽。所以，前行的脚步不要太匆匆，
若没有耐心等待，也许会错过更美的
风景。等一等成长的灵魂，静听花开
的声音。能够听到花开声音的人，是
幸福的人，是懂得爱的人。我们一定
都希望自己是那样的人。和学生们
一起走过他孩提时代和青春岁月，虽
然也有被气疯和失去耐心的时候，然
而，孩子却在不知不觉中向我们展示
了生命中最初最美好的一面。孩子
的眼光是率真的，孩子的视角是独特
的，而作为教师的我们和家长又何不
放慢脚步，把自己主观的想法放在一
边，陪着孩子静静体味生活的滋味，
倾听孩子内心声音在俗世的回响
呢？给自己留一点时间，从没完没了
的生活里探出头，这其中成就的，又
何止是学生！

我最近在一书中看到这样一段
文字：这个世界上，最难的事儿，就
是教育。因为，教育的本质，不是说
教，不是耳提面命，而是改变自己，从
而影响他人。“耐心”对于我们每位教
育工作者而言是何其的重要，面对班
级里的“小蜗牛”，我们不妨放慢脚
步，耐心地等一等，以一种宽容的心
态对待他们的弱点，以一种接纳的态
度对待他们的个性。也许等待之后，
我们真的可以看到别样的风景。有
苦有乐，有笑有泪——这是牵着“蜗
牛”散步最真切的感受，苦在其中，也
乐在其中。

耐心陪伴，静待花开，尊重规律，
顺其自然，适当引导，怡情冶性。应
该庆幸我们教师能让自己可以用一
生的时间，去慢慢体验与品味带着

“蜗牛”散步、看着“蜗牛”进步、陪着
“蜗牛”成长的快乐与满足。

从职工技能大赛看职业素养从职工技能大赛看职业素养

牵着蜗牛去散步牵着蜗牛去散步
——宣城市机械电子工程学校

2019新任教师教育教学随笔

燃梦燃梦———九月之旅—九月之旅
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□ 18级电商1班 李雪倩

教师：杨庆龄

□ 周清香

□ 汪琪

□ 汪琪／书

















































 

□ 19级计算机1班1 王丛雨


